



Jürgen Leide  
Pädagogischer Leiter

Dresden, den 11. November 2015

## *Licht an für Menschlichkeit*

Liebe Eltern, liebe Schülerinnen und Schüler, liebe Schulgemeinde und Freunde,

am 1. November 2015 startete eine gemeinsame Initiative des Bistums Dresden-Meißen und der Evangelischen Landeskirche Sachsens auf unbegrenzte Zeit. Sie steht unter der Überschrift

**"LICHT AN FÜR MENSCHLICHKEIT - ALLEN GEGENÜBER!"**

und will ein Zeichen in unserem Land setzen.

Die aktuellen Entwicklungen, die ankommenden Flüchtlinge und die damit verbundenen Aufgaben stellen unser Land vor große Herausforderungen. Viele Menschen setzen sich engagiert und tatkräftig ein. Zugleich sind viele Menschen verunsichert und es beschäftigen sie verständliche Fragen nach guten Lösungen, um die gesamte Situation zu bewältigen. Die Auseinandersetzung über unterschiedliche Ansätze und Meinungen hierzu gehört selbstverständlich zu einem demokratischen Miteinander. Allerdings wird der Ton zunehmend gröber, ja menschenverachtender und schlägt mancherorts in Gewalt um. Hier wollen die beiden christlichen Kirchen bewusst an den Grundsatz der Unantastbarkeit der Menschenwürde und eines menschlichen Umgangs erinnern, der ja gerade erst in schwierigen Zeiten seine besondere Bedeutung zeigt.

Licht an für Menschlichkeit – mit dieser Botschaft soll für einen respektvollen, fairen und menschlichen Umgang miteinander geworben werden – allen gegenüber. Und das nicht nur mit Worten, sondern auch mit einem ganz konkreten Vorschlag: Als ein Zeichen für Menschlichkeit in unserem Land können Menschen seit dem 1. November jeden Sonntagabend eine Kerze ins Fenster stellen. Die Kerze steht dabei als Symbol für Licht und Wärme, Offenheit und Annahme – eine Botschaft mit Ausstrahlungskraft. Die beiden christlichen Kirchen wollen mit dieser Initiative für eine solche Grundhaltung eintreten, gerade in und für Sachsen - gerne auch darüber hinaus.

Wir befürworten diese Aktion und laden Sie herzlich ein: Unterstützen auch Sie diese Initiative und geben Sie die Idee an Freunde und Bekannte weiter. Die Verantwortlichen dieser Aktion sind auch dankbar, wenn sie Rückmeldungen oder Bilder zur Aktion (über ihre Internetseite oder Facebook) erhalten. Weitere Informationen zum Hintergrund und weiteres Material zur gemeinsamen Initiative der beiden Kirchen finden Sie unter [www.lichtanfuermenschlichkeit.de](http://www.lichtanfuermenschlichkeit.de).

Mit herzlichen Grüßen

(Jürgen Leide, Pädagogischer Leiter)